

Motion 1

Alors que les *media* se lamentent sur le déclin des effectifs en langues anciennes, la CNARELA, réunie en assemblée générale à la Faculté des Lettres de Clermont-Ferrand le lundi 24 octobre 2011, déplore tous les obstacles que rencontrent les élèves qui veulent suivre un enseignement de latin ou de grec :

- Difficultés d'inscription en 5^{ème}, faute d'ouverture du nombre de groupes nécessaire;
- Refus de laisser cumuler l'option latin avec d'autres, comme les classes européennes, alors qu'aucun texte officiel ne l'interdit ;
- Horaires dissuasifs, empiétant même parfois sur la pause méridienne ;
- Regroupements anti-pédagogiques de deux ou trois niveaux ;
- Amputation des horaires ;
- Difficultés d'inscription à l'entrée en seconde (problème de logiciel, autonomie des chefs d'établissement, etc.).

La CNARELA rappelle que :

- les élèves sont nombreux à suivre les enseignements de latin et de grec lorsqu'ils peuvent le faire dans des conditions satisfaisantes ;
- plus de 500 000 élèves étudient le latin et/ou le grec dans l'enseignement secondaire.

Nous exigeons donc que toutes les mesures soient prises (dotation horaire, circulaire à destination des chefs d'établissement...) pour que tous les élèves qui souhaitent suivre un enseignement en latin et en grec puissent le faire.

Les langues dites « mortes » sont encore bien vivantes !